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Protokoll Nr. HFA/0085/2024 
zur öffentlichen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 

 Sitzungstermin Mittwoch, den 29.05.2024 

 Sitzungsbeginn 19:30 Uhr 

 Sitzungsende 20:45 Uhr 

 Ort, Raum Sitzungszimmer des Rathauses 

 
Anwesend 
 
Vorsitzender 
 
Herr Gerold Köhler  
 
Mitglieder 
 
Herr Halvor Boller Vertreter für Herrn Kühnl 
Herr Rainer Emmel  
Herr Mike Geiter  
Herr Daniel Ott  
Herr Sebastian Reischmann  
Herr Christian Stettler  
 
Protokollführerin 
 
Frau Fenja Weimer  
 
nicht stimmberechtigt 
 
Herr Daniel Bauer  
 

Es fehlten (entschuldigt) 
 
Mitglieder 
 
Herr Winfried Kühnl  
 
 
 
Die Mitglieder des Haupt- und Finanzausschusses waren durch - abgekürzte - Einladung 
vom 17.05.2024 auf Mittwoch, den 29.05.2024, 19.30 Uhr unter Mitteilung der Tagesordnung 
einberufen. 
 
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die - ordnungsgemäße - 
abgekürzte - Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss ist nach der Zahl der erschienenen Mitglieder - nicht - be-
schlussfähig.    
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Protokoll 
 
 1. Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  

 
  
 2. Vorbereitung der Sitzung der Gemeindevertretung am 03.06.2024 
  
 2.1. Situation in den Kindertagesstätten (Antrag CDU-Fraktion) 

Vorlage: AN/002/2024 
 Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung Hohenstein 

gemäß Antrag AN/002/2024 der CDU-Fraktion zu TOP 4 in folgender geänderter 
Form zu beschließen: 
 

- Im Beschluss wird der Zeitraum von 10 Jahren in 2 Jahre geändert. 
 

- Der Antrag wird außerdem um folgende Punkte ergänzt: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt als Vorlage für die Sitzung der 
Gemeindevertretung am 08.07.2024 folgendes vorzulegen: 
 
Für alle Einrichtungen in den Ortsteilen 
1. Die vorgeschlagenen Änderungen der Betreuungszeiten bzw. die 

Weiterführung der bisherigen anzugeben mit Begründung für die Än-
derungen/Weiterführung der Betreuungszeiten (Personalsituation, 
Anzahl Kinder usw.) 

2. Anzahl der zukünftigen Gruppen und Anzahl der zukünftigen Kinder in 
den Einrichtungen, getrennt nach vormittags/nachmittags 

3. Welche alternativen Angebote können bei Reduzierung der Be-
treuungszeiten in den Einrichtungen den Eltern gemacht warden 

4. Anzahl des Personals (auf Vollzeit äquivalente gerechnet) und bei 
Veränderungen wie der Einsatz des Personals zukünftig (Umsetzung 
usw.) erfolgt 

5. Die durchgeführten und geplanten Maßnahmen zur Personalgewin-
nung und Personalbindung und Fluktuation in den letzten beiden Jah-
ren. 

     
 Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
  
 2.2. Zentraler Hochbehälter (Antrag CDU-Fraktion) 

Vorlage: AN/003/2024 
 Die Fragen des Antrages werden einzeln abgestimmt.    

 
 2.2.1. Nr. 1 
 Welche Fachplanungen wurden bereits im Jahr 2022 vorgenommen und welche 

Unterlagen liegen dem Gemeindevorstand hierzu vor?     
 

 Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
  
 2.2.2. Nr. 2 
 Wie weit ist das 2022 eingeleitete Planfeststellungsverfahren fortgeschritten?     

 
 Ja 5  Nein 2  Enthaltung 0  Befangen 0   
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 2.2.3. Nr. 3 
 Welche Kosten sind bisher im Rahmen der Planung des zentralen Hochbehälters 

angefallen?  
a) Es sind alle Kosten detailliert aufzuführen 
b) Welche Mittel wurden in den Haushalten dazu vorgesehen?     
 

 Ja 4  Nein 3  Enthaltung 0  Befangen 0   
  
 2.2.4. Nr. 4 
 Welche Leistungen externer Dienstleister/Büros wurden seit dem Beschluss der 

Gemeindevertretung im Dezember 2021 in Anspruch genommen? 
a)Welche Unterlagen der Dienstleister/Büros wurden wann dem Gemeindevor-
stand bereits zur Verfügung gestellt?     
 

 Ja 4  Nein 3  Enthaltung 0  Befangen 0   
  
 2.2.5. Nr. 5 
 Welche Aktivitäten hat der Gemeindevorstand seit Beschlussfassung im Jahr 

2021 unternommen?     
 

 Ja 5  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   
  
 2.2.6. Nr. 6 
 Wann hat der Gemeindevorstand die Entscheidung getroffen zunächst eine An-

bindung an den Hochbehälter in Born und eine Brunnensanierung in das Projekt 
einbindung zu lassen? 
a.) Auf welcher Grundlage erfolgte diese Entscheidung? 
b.) Von wann bis wann wurde diese Prüfung von wem vorgenommen? 
c.) Welche Kosten sind für diese Prüfung entstanden? 
d.) Welche Gründe habe ich zu welchem Ergebnis geführt? 
e.) Wann wurden die Hohensteiner Gremien über diese Änderung informiert?    
 

 Ja 4  Nein 3  Enthaltung 0  Befangen 0   
  
 2.2.7. Nr. 7 
 Mit welcher Baukostensumme kalkuliert der Gemeindevorstand aktuell nachdem 

bereits im Jahr 2022 Investitionskosten von 5 Millionen Euro in Aussicht gestellt 
wurden?     
 

 Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   
  
 2.2.8. Nr. 8 
 Wie werden sich diese Kosten auf den Wasserpreis niederschlagen?  

 
Die Frage wird gestrichen.    
 

 2.2.9. Nr. 9 
 Wann wird mit dem Bau des zentralen Hochbehälters begonnen?     

 
 Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
  
 2.2.10. Nr. 10 
 Wie wirkt sich diese Verzögerung auf die Wasserversorgung der Gemeinde Ho-

henstein aus?     
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 Ja 4  Nein 3  Enthaltung 0  Befangen 0   
  
 2.3. Neues Gewerbegebiet in Hohenstein (Antrag CDU-Fraktion) 

Vorlage: AN/004/2024 
 Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung Hohenstein 

gemäß Antrag AN/004/2024 der CDU-Fraktion zu TOP 6 zu beschließen     
 

 Ja 4  Nein 3  Enthaltung 0  Befangen 0   
  
 2.4. Geothermie in Hohenstein (Antrag CDU-Fraktion) 

Vorlage: AN/005/2024 
 Es soll eine nicht öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung, des Gemeindevor-

standes und der Ortsbeiräte sowie Herrn Neuwirth vom KIT (Karlsruher Institut für 
Technologie) terminiert werden. 
     

 Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
  
 3. Verschiedenes 
 Herr Emmel fragt ob es möglich ist in den Protokollen den Antragstext und den 

Beschlussvorschlag mit aufzunehmen da immer nur der Beschluss aufgeführt ist. 
Außerdem bemängelt er den Umgang untereinander in den Gremien. 
 
Herr Stettler regt an, dass Anfragen in SessionNet dokumentiert sein müssten. 
Derzeit ist es nicht möglich nachzuvollziehen wann diese gestellt und wann be-
antwortet wurden. Er fragt an ob hierfür evtl. ein anderes System genutzt werden 
kann. 
 
Herr Bauer berichet über die Problematik Genehmigung Haushalt 2024. Die 
Kommunalaufsicht erteilt keine Genehmigung aufgrund der geplanten Kreis- und 
Schulumlage. Die Kommunalaufsicht fordert eine Neuaufstellung des Haushalts-
planes inkl. Gremiengang (Einbringung, Beschlussfassung). Zwecks Klärung wird 
nun das RP eingeschaltet. Herr Bauer wird hierzu auch in der Sitzung der Ge-
meindevertretung am 03.06.2024 berichten.  
     
 

  
  
 
    
 
 
gez.  gez. 
Gerold Köhler Fenja Weimer 
 
F.d.R.d.A. 
Hohenstein, 31.05.2024 
 
gez. Schmitt  
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